



Mi Universidad

Control de lectura

Ermin De Jesús Reyes López

4º Parcial

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 28 de junio de 2024

Tema 1

Panaceas, medicinas alternativas y similares:
origen y triunfo de la Pseudociencia. Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

"Panacea" la que cura todo (Pan (todos)) y (aca) (remedio). Estos serán remedios o tratamientos alternativos como plantas medicinales, rituales o algunos objetos como amuleto. Pero con la diferencia que la persona que ofrece este tipo de remedio siempre afirmara que todos están avalados por las investigaciones científicas o cuestionando un problema grave para los consumidores.

Como ejemplo tenemos el "Original hongo michoacano", es un hongo de origen japonés (hongo Reishi, hongo Kamuro; Ganoderma lucidum); se promueve para el tratamiento científico de "cáncer, diabetes y asma". Pero el hongo citado ni está indicado en el tratamiento científico de esas afecciones ni es michoacano. Otros son la promoción de Innova, "Protectas fuera de lo ordinario" menciona sus supuestas múltiples cualidades: "hepatoprotector, contra la diabetes tipo 1 y 2, protege las células de los riñones en caso de insuficiencia renal, antioxidante, para el mayor rendimiento físico (desarrollo muscular), reduce las concentraciones de "colesterol malo", reduce los triglicéridos, en caso de litiasis en riñones y vesícula, antidepresivo, prevención de cáncer (mamas, ovarios, próstata), padecimientos en la piel provocados por el hígado (psoriasis, lupus), para tratar a pacientes con SIDA. Reduce los efectos de la resaca, dolores de cabeza.

La reflexología podal es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente, una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. Es una terapia la cual se basa en la aplicación de masajes. Puede ser aplicada por los médicos al mismo tiempo que se realizan la exploración física, enfatizando en la exploración del pie que le orientaría en el diagnóstico del paciente. Pero solo se busca como una herramienta adicional a todo el proceso de exploración física que se realiza habitualmente. La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.c. El primer registro histórico data del año 2330 a.c. En Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.c. En los templos cercanos Kusinara (China) y en el monasterio de Tientai, cerca de Pekín. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas del pie y manos daba lugar a efectos anestésicos en otras áreas del cuerpo. Ingham avanzó en esta idea, dibujando las zonas reflejas en el pie que corresponden con cada parte anatómica del mismo, dando como consecuencia el desarrollo de escuelas

La mayoría de las personas al escuchar el término o la palabra "Vudú" se nos viene a la mente las ideas sobre hechiceros o brujería, como por ejempb los muñecos "vudú", los cuales son muñecos que se vinculan con alguna persona física. El vudú, es una religión mal conocida, despreciada, tergiversada por los revistas, los libros, las películas que se dicen serios y objetivos. De manera sistemática y con gran sensacionalismo, los medios extranjeros han contribuido a presentarla constantemente como una horrible acumulación de burdos supersticiones, orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios. El vudú haitiano no es sólo una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada la Hispanola que comprende Haití y la república Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano. El vudú es asociado a uno de los países más pobres y marginados de América: Haití. Martínez, nos dice que el vudú, "no es otra cosa que el culto a las deidades de la naturaleza, como sucede en la mayoría de ritos africanos. Los vodún son las deidades que representan el plano intermedio que está entre

Referencia

1. Guillermo Murillo- Godínez. G. (2019 enero-febrero). Panaceas, medicinas alternativas y similares, el auge y triunfo de la pseudociencia médica. https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0186-48662019000100113
2. Saz, P., & Ortiz, M. (2005, September 1). *Reflexología podal*. Farmacia Profesional. <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>
3. Carrasco, I. R. Z. (2022). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Memorias*, 26, 152–176. <https://doi.org/10.14482/memor.26.7207>